

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.
 Tienda de D. D. Orfila.
 Id. de D. M. Mascaró.
 Id. de D. N. Fábregues

EN PROVINCIAS.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones a la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De La Correspondencia:

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que se incorpore el estudio del ataque y defensa de las plazas al segundo semestre del cuarto año, y algunas nociones de tecnología naval al plan de estudios de la academia de Estado Mayor de la artillería de la armada.

—El vapor de guerra *Ferrol* se está habilitando para salir al golfo de Guinea.

—Se ha dispuesto regrese á la Península á continuar sus servicios, el apreciable é intrépido capitán de fragata de la armada, Sr. D. José Malcampo y Monje, que está herido en Filipinas, de resultas del ataque y toma de la Cotta de Palepagan.

—Segun ha declarado á las Cortes el señor ministro de Marina, en el corriente mes de marzo saldrán ya al mar las tres nuevas fragatas de hélice *Resolucion*, *Triunfo* y *Cármén*, que formarán parte de las dos escuadras españolas destinadas al golfo de Méjico y al Pacífico.

—Por el ministerio de la Guerra se ha mandado que los ayuntamientos abonon á cada uno de los facultativos seis reales por cada reconocimiento de quinto.

—Ha mejorado el tiempo en nuestras costas, lo que ha permitido que se pongan en movimiento los buques del Estado y de los particulares que se habian acogido á ellas. De Barcelona se prepara á salir el vapor *Ter* encargado de conducir víveres para el ejército de ocupacion de Tetuan.

—Un despacho telegráfico de Cádiz que tenemos á la vista, nos anun-

cia que han llegado libres de Tánger el primer teniente del *Sumpter*, y el cónsul que fué de los Estados Unidos en aquella plaza. El *Ivo* y el *Tuicánova*, dice el mismo despacho, vigilan siempre al *Sumpter*, que permanece en la bahía de Gibraltar sin tomar carbon.

—La comision de diputados encargada de informar sobre el proyecto de ley de disensos matrimoniales, presentado al Congreso por el Sr. Moyano, ha terminado ya sus trabajos. La comision y el gobierno están conformes en el punto capital del proyecto, y los individuos de la comision aparecerán unánimes en que para contraer matrimonio antes de los 20 años las hembras y de 23 los varones, necesitan precisamente de la licencia paternal, sin que esta licencia pueda ser suplida por ninguna autoridad. Sobre si los padres han de poder ó no desheredar á los hijos que se casen sin su permiso, la comision está dividida, y los Sres. Moyano y Ribó, que están por la afirmativa, dejando á discrecion de los padres si han de aplicar ó no la pena, formarán voto particular.

—En un departamento del hospital de Marcia hay en la actualidad dos mugeres que cuentan la friolera de 114 años una y 103 la otra. Ambas conservan perfectamente sus facultades intelectuales y su salud es buena, si se exceptúa una pequeña parálisis en los miembros inferiores.

—Los vinos están encalmados lo mismo en España que en el extranjero. Esto se atribuye á que se tuercen fácilmente los de este año, y no queriendo esponerse los cosecheros á perderlos se apresuran á venderlos. Tambien el azafran está en baja. La situa-

cion de las lanas continua la misma. No bajan de precio, pero es opinion general que tampoco subirán mucho. Está en alza el ganado lanar. Así lo dice el «Eco de la Ganadería.»

—*El Reino* dice que, segun sus noticias, es por desgracia cierta la enfermedad del general Echagüe; y añade que es de índole tan grave su dolencia que acaso no le permita desempeñar el mando de las islas Filipinas.

—La ciencia agrícola va á enriquecerse con un Tratado de arboricultura que por encargo del Sr. D. José Gil Dorregaray está escribiendo el Sr. D. Ramon Romaldo Aguado, jardinero mayor del Real sitio del Buen Retiro, y que en atencion á reunir cuanto mas selecto se ha publicado en estos últimos años, respecto al cultivo de árboles, será dedicado á S. M. la Reina, protectora nata de las ciencias y artes.

—Ha ocurrido en Nueva-York un grande incendio, que ha devorado muchos edificios, causando pérdidas por valor de 200,000 pesos fuertes. Además ocurrieron el 21 de enero otros en Montreal y Ottawa, Canadá, que destruyeron propiedades por valor de 200,000 duros; el 23, otro en Nueva Orleans, produciendo una pérdida de 150,000; el mismo dia hubo otro en Charleston, que pudo haber sido tan desastroso como el del mes pasado; el 27, otro en Boston, que destruyó un mercado y varios edificios, causando pérdidas por valor de 150,000, y por fin, el 29, otro en Buffalo, que redujo á cenizas un hotel y otro edificio, calculándose las pérdidas en 25,000 pesos fuertes.

—Las noticias recibidas por el gobierno inglés de su representante en Washington, hablan de que en virtud

de las reclamaciones de este, ha sido abandonada la idea de cerrar los puertos del Sur con barcos cargados de piedras.

—En una mina de carbon del país de Gales, ha habido una explosion terrible de gas que circula por las galerías, desprendido de las vetas, y que es el mas cruel enemigo del minero, é instantáneamente han quedado destrozados y muertos 47 seres humanos, segun se podia calcular.

—Se acaba de someter al Parlamento inglés la cuenta de ingresos y gastos del año anterior hasta el 30 de setiembre, de la cual resultan las siguientes cifras: ingresos, 69.806.160 libras esterlinas; gastos, 71.251.676. El déficit se debe en parte á contribuciones que se han abolido ó aliviado, y el primer efecto de estas medidas es causar una baja.

—Dicen de Lóndres que la política está completamente muerta, y que no se recuerda época en Inglaterra en que, hallándose reunido el Parlamento, haya habido en las regiones políticas una calma tan absoluta como la que reina hoy.

—La nieve es una cosa tan rara, no ya en Argelia, sino en Argel, que para las personas que hace veinte años moran allí, es objeto de admiracion: desde hace treinta y un años, solo ha nevado seis ó siete veces, y si se exceptúa el año 1844, ningun año ha nevado con tanta abundancia como en el presente; el 10 del pasado los terrados y techos estaban cubiertos con una capa de nieve de 4 á 5 centímetros, habiendo llegado á 15 y 20 en los parages sombríos. La nieve, sin embargo, se funde pronto al menor contacto de los rayos solares. El dia 10, á las once de la mañana, marcó el termómetro 4° bajo cero.

—En París y en Jumièges ha habido dos desgracias producidas por la combustion de los vestidos: la una ocasionada por las cerillas fosfóricas, y la otra por haber pasado el vestido sobre una sartén encendida.

—El gobierno francés ha dispuesto que se envíe á Saigon (Cochinchina) una máquina de aserrar madera en tronco, recientemente inventada por M. Cochot. Esta máquina no necesita de hoyos ni obras de mampostería para asegurarse, y puede trabajar en el bosque mismo los árboles mas largos.

—Con fecha del 15 de enero di-

cen de Pekio, que en la provincia de Shantung y las provincias centrales habian grandes progresos los rebeldes y habian anunciado al cónsul inglés de Hankows, que tenían intencion de atacar esta ciudad y despues á Shanghai. Han prometido guardar consideraciones, pero que en caso de resistencia lo destruirian todo.

—Segun escriben de Argeles Sur-Mer (Pirineos Orientales), un suceso extraordinario está llamando vivamente la atencion de los habitantes de aquel puerto y de los otros inmediatos: una soberbia ballena con su cría se encuentra hoy vagando por aquellas costas. La aparicion de semejante monstruo no se explica sino por la persecucion que habrá sufrido de algunos buques pescadores que la han separado de sus compañeras, pero hasta ahora no se ha podido pescarla. Es un espectáculo interesante el ver á este enorme cetáceo hundir las aguas con una ligereza tal de que se le supondria incapaz atendida su inmensa mole. Durante la tempestad que estalló en la semana última, se reconocia fácilmente que el enorme pescado se encontraba contento en medio de un mar furioso atendida las vivas evoluciones que hacia de continuo. Este cetáceo ha escogido para descansar con su ballenato la ensenada de Paullilles, y solo hace muy raras escursiones á otros puntos.

—La conferencia europea de Constantinopla, que nos anunció el telégrafo haberse verificado el 30 de enero, arregla definitivamente la cuestion de indemnizacion en favor de las víctimas de los últimos asesinatos en Siria. Lo que habia detenido el convenio de que se trata, era la opinion sostenida por el gabinete inglés de que los drusos, habiendo tenido que sufrir mucho á consecuencia de los sucesos del Libano, no debian ser obligados al pago de ninguna indemnizacion. Francia vió la cuestion de otro modo, y se ha firmado el protocolo, que conserva el principio de indemnizacion de todas las víctimas, sin diferencia de raza ni religion. Los daños causados á las propiedades inmuebles han sido ya evaluados, y el protocolo dispone que se proceda á la evaluacion de las pérdidas mobiliarias. La cifra total de la indemnizacion será dividida en diez anualidades, para cuyo pago serán se-

los drusos juzgados culpables ó clarados contumaces.

Nueva York 12.—Reina pánico en Norfolk y en Portsmouth. El general Stone, que manda en Bullo Bluff, ha sido preso y enviado al fuerte Lafayette.

La expedicion de Burnside destruyó completamente la flota confederada en Roanoke. Las pérdidas de ambas partes han sido inmensas. Elisabeth City, tomada por la expedicion, fue completamente quemada. Los federales se apoderaron del puente que atraviesa el rio Tennessee, y cortaron tambien la comunicacion principal entre Memphis y Colunbus. Circulan rumores de que los confederados han evacuado á Bowling-green.

Atenas 24.—Se cree que el rey se decidirá á cambiar el ministerio y á disolver la cámara.

Canton 24.—Ningpó está todavía en poder de los insurgentes. Las calles cubiertas de muertos. Los extranjeros son, sin embargo, tratados con consideracion.

París 25.—Dice el *Pays* que es falsa la noticia de que el gobierno de Victor Manuel habia decidido enviar dos fragatas á Mejico, y añade, que segun cartas de Veracruz el objeto de la expedicion de las tres naciones se conseguirá sin recurrir á la fuerza.

Lóndres 25.—Un miembro de la Cámara de los Comunes ha pronunciado un discurso, en que dijo que las personas sensatas no han creído jamás que el emperador Napoleon se proponga declarar la guerra á Inglaterra, y que es muy natural que haya puesto la marina francesa al nivel de la de Inglaterra; pero que la opinion pública hace justicia al emperador, creyendo que este obra de una manera leal con Inglaterra.

Contestando lord Paget al almirante Halcot, dijo que los marinos de la escuadra inglesa en Veracruz, no operarán nunca fuera de los buques, y que regresarán á Inglaterra antes de que empiece en aquel país la estacion de las fiebres.

Tolon 27.—Segun las últimas cartas de Cochinchina, las tropas continúan en sus victorias y gozan la mejor salud, en medio de un país rico, sano y lleno de magníficos bosques.

Berlin 27.—Las noticias de Polonia son contradictorias, pues mientras unas anuncian tolerancia por parte de

las autoridades, otras dicen que entre los sentenciados á deportacion á Siberia se cuenta el príncipe Pedroik, los condes de Rzewinski y Kosakowski y otros nobles. Seis estudiantes han sido condenados á presidio y 240 presos bajo la vigilancia de la policia.

Paris 27. — Parece no ser cierta la noticia de haber sido desalojados los insurrectos griegos de Nauplia. Aunque vencidos dos veces ocupan aun la ciudad y el fuerte en número de 1500 hombres, que es la cuarta parte del pequeño ejército de Grecia. La poblacion se les ha unido.

Parece que los gobiernos francés é inglés van á enviar órdenes á sus escuadras, en China, para que procuren evitar en cuanto sea posible que se repitan atrocidades semejantes á las que cometieron los rebeldes de la toma de Ning-Po.

Londres 28. — Lord Russell, contestando á varias preguntas, entre ellas una del embajador francés, acerca de la conducta que Inglaterra seguirá respecto á los puertos Sur americanos, ha remitido á los que han hecho estas preguntas á su despacho dirigido á lord Lyons.

El mismo lord Russell ha declarado que la proclama del teniente coronel Fantoni imponiendo la pena de muerte á los habitantes de Lucera que tuviesen en su casa mas alimentos que los necesarios para un solo día, se dió sin autorizacion del gobierno de Victor Manuel.

Paris 28. — Son absurdos los rumores de una mala inteligencia entre Francia y España. Los aliados están completamente de acuerdo en la cuestion de Méjico.

La artilleria del cuerpo francés de ocupacion en Roma ha sido aumentada.

Nauplia se halla bloqueada por las tropas del gobierno griego.

Londres 1.º. — Hay noticias de Nueva York que alcanzan al 15. Los federales han ocupado á Edeton y Springfield, apoderándose de todas las cañoneras de los confederados. Han cortado los acueductos de Lavaaná y se disponian á marchar contra Charleston.

—Acaban de recibirse noticias de Veracruz que alcanzan al 29 de enero. Miramon ha sido preso á su llegada á Veracruz por orden del comodoro Dunlop, sin permitirle desembar-

car en territorio mejicano.

Los comisionados de las potencias aliadas que pasaron á la capital de la república, estaban ya de vuelta. Juarez los habia recibido con grandes muestras de consideracion y habia procurado obtener como condicion para empezar las negociaciones, que las fuerzas aliadas volviesen á embarcarse, dejando únicamente en Veracruz una guarnicion de 2,000 hombres.

Juarez conviene en que el gobierno mejicano no ha cumplido sus compromisos con las naciones interventoras, y se muestra dispuesto á dar garantías adicionales.

Con los comisionados de las potencias aliadas han venido á Veracruz plenipotenciarios de Juarez, y se suponía que se iban á verificar nuevas conferencias.

Ningun combate habia ocurrido entre los aliados y los mejicanos. Las fuerzas de los primeros estaban dispuestas á avanzar hácia el interior en el caso de que las peticiones fueran rechazadas.

—Las noticias de Nueva York del 15 del pasado mes, dicen que los federales han atacado el fuerte Bourreléon. El fuego de cañon duró todo el día. Tres de las piezas de artilleria de los separatistas han sido desmontadas por los disparos. Parece que los federales se han apoderado del reduto de la izquierda. Hubo muchos muertos por ambas partes. Se asegura por buen conducto que los federales han hecho prisionero á Donelson. Los confederados han evacuado á Bowling y Green, y deben marchar sobre Nashville y Memphis.

Francfort 1.º. — Se han hecho nuevas proposiciones al gobierno austriaco para el cambio del Véneto, contra algunas provincias turcas. En este caso Italia pagaria á la Puerta una indemnizacion metálica.

(De *El Correo de Mallorca*.)

Sabemos que durante los tres días de elecciones que se han celebrado en Inca para el nombramiento de diputado provincial por dicho distrito, ha sido elegido el Sr. D. José Dezcallar y Sureda.

MAHON 5 DE MARZO.

Efemérides.

1811.

Accion de Chiclana, ganada por españoles y aliados, al mando del general D. Manuel de la Peña, contra los franceses.

Accion de Roda, ganada por los españoles, al mando del Barón de Eroles, contra los franceses.

1836.

Accion de Orduña, ganada por las tropas de la Reina, al mando del general Espartero, contra los carlistas.

Ha fallecido D. Bernardino Pons y Sanz, alférez graduado de fragata y piloto práctico muy antiguo en este puerto. Ayer fué conducido su cadáver al campo-santo de Villa-Carlos.

El señor Comandante de Marina de esta provincia nos ha remitido para su insercion el siguiente

AVISO Á LOS NAVEGANTES.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

Segun noticias recibidas del Ministerio de Fomento, por conducto del de Marina, deben encenderse en 31 de Marzo próximo los faros, recientemente construidos, que se expresan á continuacion.

FARO DE TORREVIEJA.

Mar Mediterráneo.—Provincia de Alicante.

Está situado en el centro de la explanada del fuerte arruinado que existe en la punta Cornuda; situacion que irá variando hácia el mar á medida que avance el muelle.

Aparato dióptrico.

Luz de puerto, fija roja.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera, 4 millas.

Latitud 37° 58' 8" N.

Longitud 5 52 20 E. de S. Fernando.

Elevacion del foco luminoso sobre el nivel del mar, 10'2 metros.

Idem sobre el terreno, 6'2 metros.

La columna que sirve de apoyo al aparato es de fundicion, de color verde oscuro y está apoyada sobre un pedestal exagonal de la misma materia. La linterna es cilíndrica y dorada. Dista 18 brazas al NE. de la habitacion de los torreros, que es rectangular.

Los bajos que existen en la proximidad de la punta y el poco fondo que hay alrededor de la misma, hacen peligroso para buques de mayor porte acercarse á menos de uno y medio cables de distancia.

FARO DE EL CABAÑAL.

Mar Mediterráneo.—Provincia de Valencia.

Situado sobre la torre mas alta al S. de las dos que tiene la ermita de Ntra. Señora de los Angeles en el pueblo llamado *El Cabanal*, 349 brazas de la orilla del mar. Reemplaza á la luz de puerto que se enciende en la misma ermita. (1)

Aparato catadióptrico de sexto orden.

Luz fija, de color natural.

(1) Véase Cuaderno de Faros de las costas de España y sus posesiones de Ultramar, de 1.º de Enero de 1839, faro 62.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera, 9 millas.

Latitud 39° 28' 50" N.

Longitud 5 52 40 E. de S. Fernando.

Elevación del foco luminoso sobre el nivel del mar, 20'16 metros.

Idem sobre el terreno, 46'56 metros.

La torre es de color blanco sùcio, cuadrada y terminada en bóveda; la linterna es octogonal y de color de pizarra.

FARO DE CABO SILLEIRO.

Océano Atlántico.—Provincia de Pontevedra.

Está situado en el expresado cabo, á 45 brazas de la orilla del mar.

Apárate catadióptrico de cuarto orden.

Luz fija, de color natural.

Alcance en el estado ordinario de la atmósfera, 17 millas.

Latitud 42° 6' 5" N.

Longitud 2 40 20 O. de S. Fernando.

Elevación del foco luminoso sobre el nivel del mar, 21'96 metros.

Idem sobre el terreno, 40'27 metros.

La torre es de granito claro, cuadrada en su primer cuerpo octogonal, en los dos últimos, y está unida á la casa de los toreros.

Madrid 6 de Febrero de 1862.—Francisco Chacon.

Dice el *Diario de Palma* del día 26:

Sabemos que por disposición del Gobierno inglés se ha trasladado á esta capital la residencia del cónsul de S. M. B. en las islas Baleares que ántes la tenía en Mahon.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Eusebio y compañeros mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

San Olegario arzobispo y Sta. Coleta virgen.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 6 horas y 27 ms.—Pónese á las 5 h. y 57 ms.

LUNA.—Sale á las 8 h. 25 ms. de la M.—Se pone á las 10 h. y 59 ms. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 4 de marzo de 1862.

Servicio para el 5.

Gefe de día: D. Nicolás Baamonde y Fullós, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12.

—Parada, Granada.—Hospital y provisiones, Zaragoza.—El Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma vapor-correo Mahonés, de

87 t., cap. D. Antonio Uictory, con 18 trip., 43 pas., y varios efectos.

AVISOS OFICIALES.

Administración de Correos de Mahon.

Hoy se despachará el vapor correo Mahonés para Palma directamente, admitiéndose correspondencia en esta Administración hasta las siete de la tarde y en el buzón de la Arravaleta hasta las seis y media de la misma.

Don Facundo Cortadellas juez de primera instancia de este partido.

HAGO SABER: que el día 10 de Marzo próximo á las once de la mañana, siendo la postura competente se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate por vía de venta, de dos casas números 93 y 95, y 118 y 120 de la calle de la Paz de esta Ciudad, pertenecientes á los hermanos Miguel, Catalina y Marcos Villalonga, estos dos últimos menores de edad; con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público. Dado en Mahon á 17 de Febrero de 1862.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Juan Pons, Esno.

ANUNCIOS.

ALMACEN DE CURTIDOS.

En el establecimiento de esta clase de D. Jaime Nemesio Pons y Carreras, calle de las Moreras n.º 20, se ha recibido un variado surtido de efectos de zapatería á precios sumamente cómodos; lo cual participa á sus muchos favorecedores.

En la calle del Cos de Gracia n.º 122 se desea vender un mirlo; está enseñado y canta bien.

En esta imprenta informarán de un joven que desea servir en clase de criado ó de mozo.

MR. LASALLE, ÓPTICO.

CALLE NUEVA N.º 5.

Tiene el gusto de avisar á sus muchos favorecedores, que acaba de llegar, procedente de París y Alemania, con un variado surtido de instrumentos de óptica, física y matemáticas, con magníficos an-

teojos de larga vista y gemelos para teatro y marinos, desde el ínfimo precio de 40 rs. hasta 400 id; relojes de pared y de sobre mesa de todas clases con despertador, desde 72 rs. á 600 uno; máquinas eléctricas, niveles de agua, anteojos y lentes de todas clases, estuches para id, cristales sueltos para anteojos y lentes; gran surtido de plumas de acero á 6 y 8 rs. gruesa. Además, se halla en dicho establecimiento, un surtido de perfumería de las mejores fábricas de París.

También se venden pomadas finas por onzas y una infinidad de otros artículos, todo á precios sumamente baratos.

Permanecerá en esta ciudad 12 días.

GUIA MANUAL del comercio y de la banca, ó sea tratado completo teórico práctico de cálculos mercantiles, cambios, arbitrajes, monedas, pesas y medidas, nacionales y extranjeras, por D. F. Castaño.

Segunda edición, mucho mas extensa que la primera y declarada de texto por el Gobierno de S. M.

Esta obra, indispensable á los que se dedican al comercio y sumamente útil á los marinos, se halla de venta á 24 rs. en casa de D. Domingo Orfila, calle del Arraval n.º 1.

Para CARTAGENA y MÁLAGA.

Saldrá á la mayor brevedad posible el laud español Providencia, capitán D. Lorenzo Pons.

Admite cargo y pasajeros; lo despacha el mismo capitán.

Para ALICANTE.

Saldrá á la mayor brevedad la goleta española María Teresa, capitán D. Juan Canevas, admitiendo cargo y pasajeros.

Para tratar del ajuste se conferirán con el mismo capitán.

Vapor MAHONÉS.

Saldrá hoy, á las ocho de la noche, directamente para Palma, admitiendo cargo y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel.

Por todo lo que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.